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太多基督徒受迫害，
但要當心別妥協

教宗警惕基督徒，有時我們遭
到輕視，是因為我們失去「基
督和福音的味道」。

2020年4月29日

教宗方濟各4月29日在週三公開接見
活動中，以真福八端的最後一端為主
軸，展開要理講授。真福八端的第一
端和最後一端，都許諾了永恆的福
樂，因為神貧的人和為義而受迫害的
人都將得享天國。這意味著真福八端



的宣講「從一而終」。教宗說：「真
福八端的道路是一條逾越之路，從迎
合世俗的生活走向天主教導的生活，
從肉性驅使的生活，即自私的生活，
走向聖神帶領的生活。」

然而，世俗並不贊成福音勸諭的生
活，卻推崇其它價值。因此，世界上
「罪的架構」不得不拒絕真福八端，
「宣稱福音勸諭的生活是錯誤的」。
教宗強調，「如果世界依循金錢的秩
序來運作，凡是犧牲奉獻和棄絕俗物
的人，就成了貪婪體系的眼中釘。
『眼中釘』是個關鍵詞，因為對世俗
的思維來說，純正的基督徒見證很礙
眼」。

基督徒活出聖德及天主兒女的樣貌
時，這份美善蘊含了某種惱人的元
素，催促人採取立場：要麼反躬自
省、行善避惡；要麼拒絕光明、心硬
如石，最終成為反對派，對基督徒窮
追猛打。教宗由此想到歐洲獨裁政權



上個世紀對基督徒的迫害，以及現今
許多基督徒受到的迫害。

教宗沉痛地說：「此時此刻，世界多
個地區仍有許多基督徒遭受迫害。我
們必須盼望並祈願他們的磨難早日結
束。今天的殉道者人數眾多，比教會
初期更多。讓我們向這些弟兄姊妹表
達我們的關懷：我們同屬唯一的身
體，這些基督徒也屬於基督的奧體，
是教會流血的肢體。」

與此同時，教宗也提醒眾人小心分
辨，因為「人們的輕視不一定等同於
迫害，也可能是我們的過失導致輕
視」。基督徒是地上的鹽，當我們失
去「基督和福音的味道」，便會受人
輕視（參閱：瑪五13）。因此，我們
必須「忠於真福八端的謙卑之路，因
為它引導我們屬於基督，而不屬於世
俗」。

再者，迫害使我們肖似十字架上的基
督，祂曾「遭人輕視和否定」。接納
祂的神，必能在我們的心中激發無比



的愛，從而「為世人獻出生命，不向
世俗的哄騙妥協」。教宗表示，「向
世俗妥協極其危險：基督徒經常受到
與世俗妥協的誘惑」。相反地，「拒
絕妥協，堅持走耶穌基督的道路，這
才是天國的生命、莫大的喜樂、真正
的幸福」。

教宗最後勉勵眾人，切莫失去勇氣。
他說：「耶穌始終臨在於迫害中，在
那裡陪伴我們。耶穌的臨在安慰我
們，聖神的力量扶助我們前行。當符
合福音勸諭的生活招致人們的迫害
時，我們別氣餒：聖神在這條道路上
支持著我們。」

（梵蒂岡新聞網）
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